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«Сегодня на повестку 
дня выходит вопрос 
наиболее рациональ-

ного распределения тех ресур-
сов, которые нам доступны», – 
отметил Герман Греф, откры-
вая дискуссию. Для регионов, 
сказал он, эта тема является 
ключевой.

Немалая часть дискуссии 
была посвящена именно реги-
ональной бюджетной полити-
ке. Губернатор Орловской об-
ласти Вадим Потомский от-
метил, что опыт Татарстана в 
создании особой экономичес-
кой зоны «Алабуга» – лучший 
пример того, как регион спра-
вился с освоением вложенных 
федеральных средств, после 
чего модератор попросил Рус-
тама Минниханова поделиться 
опытом.

«В «Алабуге» 48 резидентов, 
еще пятерых мы привлекаем, – 
рассказал Президент Татарста-
на. – В особую экономическую 
зону вложено 100 млрд част-
ных инвестиций, работают 22 
завода, на днях откроем еще 
два». К 2019 году, отметил он, 
федеральный бюджет вернет 
все вложенные инвестиции в 
виде налогов.

Рустам Минниханов так-
же рассказал о необходимос-
ти привлечения новых инвес-
торов для территории опере-
жающего социально-эконо-
мического развития и привел 
в пример Набережные Челны. 
«Мы привлекли туда ряд ком-
паний, и я уверен, мы сумеем 
доказать, что это тоже даст ре-
зультат», – сказал он.

Президент также под- 
держал мнение Натальи Зу-
баревич о том, что для регио-
нов очень важно понимать ус-
ловия игры. «Если мы не будем 
развивать новые производства, 
реконструировать существую-
щие, не будем развивать малый 
и средний бизнес, ничего не 

получится. Все институты, ко-
торые созданы, они у нас рабо-
тают», – сказал он.

Отметив, что примеры Та-
тарстана, Калужской области 
и Москвы показывают, сколь 
важна роль региональных ад-
министраций, Герман Греф 
подчеркнул: «В Татарстане 
«зацвели» все механизмы, ко-
торые предлагались феде-
ральным Правительством, – и 
особые экономические зоны, 
и территории опережающе-
го развития, и технопарки». 
Он отметил и важность про-
веденных Правительством Та-
тарстана соревнований и ме-
роприятий международно-
го уровня, которые подняли 
социальную инфраструктуру 
в регионе, а также создание 
Иннополиса – как перехода 
от традиционной промыш-
ленности к привлечению ин-
вестиций в современные тех-
нологии. По словам Герма-
на Грефа, все это пример то-
го, как много может сделать 
власть, если администрирова-
ние осуществляется профес-
сионально.

Пленарное заседание, в ко-
тором принял участие Прези-
дент РТ, было посвящено теме 
«Новое качество государствен-
ного управления: проекты для 
роста, проекты для жизни». Пе-
ред его участниками выступил 
Председатель Правительства 

России Дмитрий Медведев.
Он заявил, что сегодня в 

стране существует запрос на 
реальное изменение экономи-
ческой и социальной среды, а 
задача власти – ответить на все 
по возможности быстро и ре-
зультативно.

«Все это требует от нас 
совершенно иного подхо-
да, как принято теперь гово-
рить, проектного подхода, ко-
торый прежде всего ориен-
тирован на эффективность. 
Каждый рубль бюджета лю-
бого уровня, который вклады-
вается в конкретные проекты, 
должен улучшать качество ус-
луг, товаров, инфраструктуры, 
а каждый нормативный акт, 
который мы издаем в рамках 
проектного подхода, те до-
кументы, которые принима-
ют депутаты, должны давать 
конкретный результат», – ска-
зал Председатель Правительс-
тва РФ.

По его словам, сегодня важ-
но обеспечить четкую реализа-
цию всех принятых решений в 
каждом регионе через новый 
депутатский корпус, через за-
конодательные собрания в ре-
гионах, через губернаторов, то 
есть исполнительную власть, 
через мэров городов и муни-
ципальные власти.

В ходе выступления Дмит-
рий Медведев напомнил, что в 
стране сформировано 11 при-

оритетных направлений, ко-
торые затрагивают все сферы 
социальной и экономической 
жизни. Это в том числе здра-
воохранение и повышение ка-
чества обслуживания граждан, 
образование и его доступность 
для всех, кто хочет учиться, 
строительство жилья и ипотеч-
ные программы, создание ком-
фортной городской среды, ка-
чественные автодороги. Среди 
важных для страны вопросов 
Дмитрий Медведев также вы-
делил моногорода, «в которых 
многие застарелые проблемы 
звучат особенно остро».

В программе сочинского 
форума важное значение отво-
дится панельным дискуссиям. 
На некоторых из них выска-
зался и Президент Татарстана. 
Так, на панельной дискуссии 
по теме «Новая модель рынка 
тепла» Рустам Минниханов по-
делился опытом реализации в 
нашей республике программы 
энергосбережения и повыше-
ния энергоэффективности на 
2014–2020 годы.

«Для обеспечения макси-
мального комфорта потреби-
телей, сохранения надежнос-
ти необходим качественный 
прорыв в работе системы теп-
лоснабжения, – сказал, в част-
ности, Рустам Минниханов. – 
Мы видим его прежде всего в 
установлении автоматизиро-
ванных индивидуальных теп-

ловых пунктов с погодозави-
симым регулированием».

Говоря о предлагаемой Ми-
нистерством энергетики РФ 
новой модели рынка тепло-
снабжения, так называемой 
модели альтернативной ко-
тельной, Рустам Минниханов 
обратил внимание на то, что 
переход на автоматизирован-
ное индивидуальное регули-
рование требует реконструк-
ции внутридомовых отопи-
тельных систем. Для этого не-
обходима поддержка, в том 
числе  на федеральном уров-
не, например, через Фонд со-
действия реформирования 
ЖКХ, отметил он.

На панельной сессии «Раз-
витие территорий: современ-
ные подходы к формирова-
нию жилой среды» Президент 
Татарстана рассказал о реали-
зации республиканской про-
граммы «Парки и скверы» по 
благоустройству обществен-
ных пространств и о програм-
ме развития водоохранных 
зон. Именно системность этой 
работы позволяет достигать 
высоких результатов. 

В ходе панельной сессии 
Рустам Минниханов пригла-
сил всех в наш Иннополис, где 
20–21 октября пройдет пер-
вый международный форум 
по проектированию городс-
кой среды, сообщает пресс-
служба Президента РТ.

Сергей ГЛАЗЬЕВ, эконо-
мист, советник Прези-
дента РФ по вопросам 
региональной экономи-
ческой интеграции:

Мне в Казани 
очень нравится. 
Этот город являет-
ся воплощением 
евразийской 
идеи и в истори-
ческом плане, и 
в культурном, кон-
фессиональном, 
духовном. Стиль 
управления эко-
номикой в Татарс-
тане прагматичен 
и всем понятен. 
Думаю, Евразий-
ской комиссии 
лучше работать в 
Казани, в Москве 
слишком много 
соблазнов.
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Скорая помощь прибудет  
на вездеходе
34 АВТОМОБИЛЯ ПОСТУПИЛИ В ТАТАРСТАН ПО ФЕ-
ДЕРАЛЬНОЙ ПРОГРАММЕ ОСНАЩЕНИЯ РЕГИОНОВ 
САНИТАРНЫМ АВТОТРАНСПОРТОМ (Александр ХАРИ-
ТОНОВ).
Об этом «Татар-информу» сообщил заместитель министра здра-
воохранения РТ Ильдар Фатихов. По его словам, республике 
переданы 33 «УАЗа» повышенной проходимости – для станций 
скорой помощи в сельской местности – и один «Форд Транзит» 
класса С в максимальной комплектации, который направлен в 
Нижнекамск. «Соответственно, новым спецтранспортом будут 
оснащены 34 муниципальных района», – пояснил Ильдар Фа-
тихов. Напомним: о том, что регионы получат дополнительное 
финансирование, чтобы увеличить парк автомобилей скорой 
помощи, заявил в июле глава Правительства РФ Дмитрий Мед-
ведев. С августа в субъекты Федерации направлено 1100 авто-
мобилей и более ста реанимобилей.

Спасли женщину  
и вернулись на пост
СПАСЛИ ИЗ ОГНЯ ПОЖИЛУЮ ЖЕНЩИНУ АВТОИНС-
ПЕКТОРЫ ДПС В ВЕРХНЕУСЛОНСКОМ РАЙОНЕ (Ильшат 
САДЫКОВ).
Как сообщили в автоинспекции Казани, рано утром 24 сентяб-
ря двое сотрудников несли службу на контрольном посту поли-
ции, когда увидели дым, идущий из поселка Набережные Мор-
кваши. Предупредив старшего смены и дежурную часть полка 
ДПС, сотрудники на патрульной машине выехали к источнику 
дыма. Добравшись до места, они обнаружили частный дом, из-
под крыши которого выбивались языки пламени. Войдя в дом, 
автоинспекторы обнаружили в одной из комнат пожилую жен-
щину. Они вывели ее в безопасное место, вызвали спасателей 
и, убедившись, что в строении никого нет, принялись тушить 
огонь вместе с подоспевшими местными жителями. После то-
го как пожар был потушен, автоинспекторы вернулись на пост. 
Спустя сутки в адрес и.о. начальника автоинспекции республи-
ки пришло обращение от жителей поселка, в котором они выра-
зили благодарность сотрудникам ГИБДД.

Познакомиться  
позвали друзья Парамоши
НА ПРАЗДНИК, ПОСВЯЩЕННЫЙ ГРЯДУЩЕМУ ВСЕ-
МИРНОМУ ДНЮ ЖИВОТНЫХ, ПРИГЛАШАЕТ В ЭТИ 
ВЫХОДНЫЕ ДНИ МУЗЕЙ ЕСТЕСТВЕННОЙ ИСТОРИИ 
РЕСПУБЛИКИ (Павел ГЕОРГИЕВ).
Гостей музея, сообщает пресс-служба заповедника «Казанский 
Кремль», ждет увлекательный квест по залам вместе с дино-
завром Парамошей, в ходе которого им предстоит узнать мно-
го нового о древних обитателях Земли. Участники программы 
смогут не только познакомиться с музейной экспозицией, но 
и увидеть живых питомцев Центра детского творчества клуба 
«Грант» – хомячков и морских свинок, ящериц, попугаев-нераз-
лучников с острова Мадагаскар. В зале «Казанское море» раз-
вернется творческая мастерская, где можно сделать самим су-
венир и унести его с собой. А завтра в музее пройдет шоу «Пять 
наук» и путешествие по главным естественным дисциплинам.

По подозрению в экстремизме
СОТРУДНИКИ МВД РЕСПУБЛИКИ СОВМЕСТНО С КОЛЛЕ-
ГАМИ ИЗ ФСБ ВЫЯВИЛИ ГРУППУ, ЧЛЕНЫ КОТОРОЙ ПО-
ДОЗРЕВАЮТСЯ В ПРИЧАСТНОСТИ К ТЕРРОРИСТИЧЕС-
КОЙ ОРГАНИЗАЦИИ (Равиль САХАПОВ).
В ходе тщательно спланированной операции 27 сентября си-
ловики задержали в Казани восьмерых подозреваемых в 
членстве в запрещенной в России международной террорис-
тической организации «Хизб ут-Тахрир аль-Ислами». Задер-
жанным от 24 до 38 лет. При обысках у них изъята религиозная 
литература экстремистского содержания. По предваритель-
ным данным, начиная с конца 2013 года подозреваемые на 
съемных квартирах в Казани, а также в поселке Васильево 
Зеленодольского района проводили тайные собрания, на ко-
торых склоняли исповедующих ислам жителей республики к 
участию в террористической организации. Уголовное дело 
возбуждено по статье «Организация деятельности и участие 
в деятельности организации, которая в соответствии с зако-
нодательством РФ признана террористической», сообщили в 
пресс-службе МВД по РТ.

в несколько строк

• ТОРГОВЫМ ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ РОССИИ в Турции на-
значен глава представительства Татарстана в этой стране Ай-
дар Гашигуллин. Соответствующее распоряжение, подписан-
ное Председателем Правительства РФ Дмитрием Медведевым, 
опубликовано на официальном интернет-портале правовой ин-
формации.
• СТАРООБРЯДЧЕСКУЮ ЦЕРКОВЬ ПОСТРОЯТ в Зелено-
дольске. Об этом сообщил епископ Казанской и Вятской епар-
хии Русской православной старообрядческой церкви Евфимий 
во время визита в город, передают «Новости Зеленодольска». 
Местом строительства храма станет поселок Мирный.
• «КАЗАНСКИЙ ПОЛУМАРАФОН» завтра вновь собе-
рет поклонников бега и здорового образа жизни. Его учас-
тники испытают себя на дистанциях в 3 и 10 километров, а 
также в полумарафоне.
• ФЕЛЬДШЕРСКО-АКУШЕРСКИЙ ПУНКТ открылся в селе 
Большие Армалы Елабужского района. Десятый по счету в райо-
не комплекс построен по республиканской программе.
• ПО ПОДОЗРЕНИЮ В УГОНЕ АВТОМОБИЛЯ задержа-
ны в Казани двое мужчин. Как полагает следствие, они ра-
зобрали боковую стенку гаража и угнали автомобиль «Рено 
Логан», принадлежащий жительнице столицы. Машину по-
дозреваемые продали для разбора на запчасти.

Оставайтесь  
молоды 
душой!
Поздравление 
Председателя Госсовета РТ  
Фарида Мухаметшина  
с Международным днем 
пожилых людей

Уважаемые ветераны 
войны и труда! Доро-
гие татарстанцы!

Примите самые теплые и 
искренние поздравления с 
Международным днем по-
жилых людей. Эта дата – за-
мечательная возможность 
еще раз выразить вам нашу 
искреннюю благодарность 
за все, что вы сделали и про-
должаете делать для стра-
ны, родной республики, для 
каждого из нас. 
На вашу долю выпало не-
мало тяжких испытаний. 
Лихолетье Великой Оте-
чественной, возрождение 
разрушенных войной горо-
дов и сел, возведение новых 
объектов народного хозяйс-
тва. Вы растили хлеб, осваи-
вали природные богатства, 
поднимали промышлен-
ность, воспитывали детей. 
Ваш вклад в становление и 
развитие экономики, науки, 
культуры, общественной 
жизни многонационально-
го Татарстана и Российской 
Федерации огромен. Отрад-
но, что многие из вас, даже 
выйдя на заслуженный от-
дых, ведут активную жизнь, 
делятся с молодежью свои-
ми знаниями и уникальным 
опытом производственной и 
общественной деятельнос-
ти. Ваши мужество и терпе-
ние, духовная стойкость и 
неугасимая вера в торжест-
во справедливости, умение 
бескорыстно и самоотвер-
женно работать, ценить и 
любить жизнь достойны са-
мого искреннего восхище-
ния! 
Сегодня общество особенно 
остро чувствует свою ответс-
твенность перед старшим 
поколением, вырастившим 
и воспитавшим достойную 
смену. Мы знаем, какой 
груз повседневных забот 
приходится нести пожилым 
людям. Поддержать вас и 
оказать реальную помощь, 
снизить остроту возникших 
в последние годы проблем 
– вот одна из самых важ-
ных задач сегодняшнего 
дня. Руководство республи-
ки уделяет этому вопросу са-
мое пристальное внимание. 
Предоставляется действен-
ная социальная защита и 
качественная медицинская 
помощь. Развивается сеть 
ветеранских организаций, 
где можно получить необ-
ходимую психологическую 
поддержку, поправить здо-
ровье, найти временное 
прибежище от бытовых не-
взгод, просто пообщаться 
друг с другом. Наш общий 
долг – сделать все возмож-
ное, чтобы вы всегда были 
окружены заботой и внима-
нием.
Уважаемые ветераны! Так 
уж повелось, что старший 
возраст называют «осе-
нью жизни». Пусть в вашем 
«осеннем» периоде будет 
больше солнца и улыбок. И 
пусть еще долгие годы вам 
сопутствует неутомимая 
энергия, ведь вы по-прежне-
му молоды душой!
От всего сердца желаю вам 
– тем, кто находится на за-
служенном отдыхе и кто про-
должает трудиться, – креп-
кого здоровья, активного 
долголетия, мира и благопо-
лучия!

сочи-2016
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конкурс

Без развития экономики 
успеха не будет
Вчера Президент Рустам Минниханов принял участие в работе 
Международного инвестиционного форума «Сочи-2016» 

Первым мероприятием, в котором 
участвовал глава Татарстана, стал 
деловой завтрак Сбербанка на тему 
«Бюджетный пирог: как разрезать 
правильно?». Модератором на нем 
стал председатель правления ПАО 
Сбербанк Герман Греф, здесь же 
были министр финансов РФ Антон 
Силуанов, депутат Государственной 
думы Андрей Макаров, председа-
тель совета Центра стратегических 
разработок Алексей Кудрин, эксперт 
в области региональной политики 
Наталья Зубаревич, руководители 
российских регионов, бизнесмены.

На этой неделе жюри 
XII Республиканского 
конкурса красоты мате-
ринства и семьи «Нечкэ-
бил-2016» определилось 
с участницами, которым 
предстоит выступить в 
финале. 

Напомним, 17 сентября в 
спортивном комплексе 
«Казань-арена» с боль-

шим успехом прошел республи-
канский фестиваль семей Татар-
стана, являющийся своеобраз-
ным полуфиналом конкурса.

Итак, в финал прошли Эн-
жела Купан (Казань), Эльви-
ра Гафурова (Альметьевск), 
Альбина Гатина (с. Кичучато-
во, Альметьевский район), Ай-
гуль Софийская (Казань), Фа-
рида Шайдуллина (с. Сарма-

ново), Полина Мулеева (с. Ста-
рое Тимошкино, Аксубаевский 
район), Ольга Карпова (с. Но-
вошешминск), Зиля Муртази-
на (Арск), Ирина Маташова  
(п. Алексеевское), Гульнара Га-
лимова (п. Богатые Сабы), Гуль-
наз Ходжиева (Болгар), Юлия 
Климченко (Елабуга).

«Семьи, которые участву-
ют в конкурсе «Нечкэбил», яв-
ляются тем «золотым фондом», 
на который опирается наша 
республика, а в целом и госу-
дарство, – сказала заместитель 
Председателя Госсовета Римма 
Ратникова, много лет возглав-
ляющая жюри. – Объективно 
говоря, победителей здесь не 
бывает. Но этот конкурс качес-
твенно меняет жизнь всех его 
участников, выводит их на но-
вую ступень личностного и об-
щественного роста. В этом, на 
мой взгляд, и состоит основная 
ценность проекта «Нечкэбил».

У домашнего очага 
тепло всем
Ирина МУШКИНА, «РТ»
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форуме 
Рустам 
Минниха-
нов начал 
с рассказа 
об опыте 
Татарстана.

дата в календаре

Сегодня – День 
Сухопутных войск 
России. С профес-
сиональным праз-
дником военнослу-
жащих, ветеранов 
войны и военной 
службы поздравил 
военком Татарста-
на генерал-майор 
Сергей Погодин.

Сухопутные войска яв-
ляются родоначаль-
никами Вооруженных 

Сил РФ. Первое упоминание 
о сухопутных частях появи-
лось еще в 1550 году – по 
царскому указу о создании 
«избранной тысячи служи-
лых людей». Это и послу-
жило началом регулярной 
армии. Сегодня это целая 
группа современных войск 
– таких как мотострелко-

вые, танковые, ракетные, ар-
тиллерийские. В память о 
прошлом День Сухопутных 
войск отмечается ежегодно 
1 октября.

Нынешнее поколение вои-
нов успешно решает задачи в 
интересах обеспечения безо-
пасности и обороноспособ-
ности государства, отмечает-
ся в поздравлении военного 
комиссара республики. «Ваши 
мужество и мастерство помо-
гают преодолевать трудности 
и с честью выполнять воинс-
кий долг. Своими подвигами 
и упорным трудом воины су-
хопутных войск приумножа-
ют славу и процветание Оте-
чества», – подчеркнул Сергей 
Погодин.

Военком пожелал военно-
служащим крепкого здоровья, 
счастья, благополучия и но-
вых успехов в ратном труде 
на благо могущества Родины.

поздравление

С честью выполняют 
воинский долг

> 8
ЗВЕЗДы  
СпоРТа

Прощальный матч 
Гамова проведет  
в составе казанской 
команды

волейбол

> 7
ноВыЕ  
СТанДаРТы

В российских 
школах введут 
«табель о рангах» 
для учителей

образование

> 2
ЛИнИя 
жИЗнИ

В свои 95 лет 
она не жалуется 
на превратности 
судьбы

общество

> 2
СЛужба  
ЗДоРоВья

Минздрав 
делает ставку 
на информиро-
ванность населения

коллегия


